
Sandhi- und Ausspracheregeln 
Sandhi and Pronunciation Rules 
Viele Tamilsprecher halten sich nicht an diese Regeln. 
Many Tamil speakers do not comply with these rules. 
 
Abkürzungen: 
C = Konsonant 
V = Vokal 
G = Gleitlaut ய் oder வ் 
MC = mittlerer Konsonant ய்/ ர்/ ல்/ வ்/ ழ்,  ௗ் 
P = Plosive க்/ ச்/ த் und ப் 
˅ = oder 
 
Folgt auf ein Wort, das auf einen Vokal endet, ein Wort, das mit einem Plosiv க்/ ச்/ த் und ப்  beginnt, dann 
wird in den meisten Fällen der Plosiv verdoppelt und an das vokalauslautende Wort angehängt. Die zahlrei-
chen Regeln, wann die Plosive க்/ ச்/ த் und ப்  im Anlaut verdoppelt werden  
(e.g. அவைனத் ேதட◌ேன◌ம்)  
und wann nicht  
(e.g. ஒர◌ க◌த◌ைர),  
sind ausführlich beschrieben in: Beythan, § 27, S. 45 – 50.  
 
Sandhi0Akshara und 
Sandhi0Veränderung 

Romanisierung Beispiele Regelbeschreibung 

-அம்  -ã/ -õ  வணக்கம், ப◌ஜ்யம், 
◌க◌ஞ்சம்  

அ Nasalisierung vor ம்  

-அம் -> -அத்த்-  -ã/ -õ -> -att-  மரத்ைத, ச◌ந்தரத்த◌க்க◌, 
பழத்த◌ல்  

Wird ein Kasussuffix mit 
einem Nomen verbun-
den, das auf 0அம் endet, 
so wird der Endkonso-
nant ம் durch das Inkre-
ment த்த் ersetzt. Das gilt 
nur bei Kasussuffixen! 

-அம் -> -அம◌  -ã/ -õ -> -amā   மரம◌  Das Interrogativsuffix ஆ 

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit Wör-
tern mit den Endungen 
அம் verbunden wird. 

-அம் -> -அம◌ம்  -ã/ -õ -> -amũ   பழம◌ம்  Das Konjunktivsuffix 
உம் folgt nicht den 
Sandhiregeln, wenn es 
mit Wörtern mit den 
Endungen அம் verbun-
den wird. 

-அம் -> -அேம  -ã/ -õ -> -amē   ச◌ந்தரேம  Das Emphativsuffix ஏ 

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit Wör-
tern mit den Endungen 



அம் verbunden wird. 

-அ-வ்-  -a-v-  இர◌க்கேவ  Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal அ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
அ der Gleitkonsonant வ் 

eingefügt 
-அௗ் -> -ஓ  -a -> -ō   நங்கௗ் -> நங்ேக◌, 

அவ◌ர்கௗ் -> அவ◌ங்ேக◌  

Vokalabrundung vor 
dem retroflexen ௗ் im 
umgangssprachlichen 
Dialekt: niingo, avango  

-அன்  -ã  ைபயன்   அ Nasalisierung vor ன்  

-ஆ -> -க்கௗ்  -ā -> -kka  ம◌ம◌- > ம◌ம◌க்கௗ்/ 

அப்ப◌- > அப்ப◌க்கௗ்  

Nomen, die auf ஆ en-
den, setzen க் vor das 
Pluralsuffix கௗ் 

-ஆம்  -  ஆம◌ம், ேப◌கல◌ம்  ஆ Nasalisierung vor ம்  

-ஆய்த்- -āñj- ஆர◌ய்தல் 

Nach dem Vokal ஆ 

wird ய்த் palatalisiert zu 
ñj 

-ஆய்த்த்-  -ācc-  க◌ய்த்த◌  Nach dem Vokal ஆ 

wird ய்த்த் palatalisiert zu 
cc 

-ஆய்ந்த்-  -āñj-  க◌ய்ந்த◌, ப◌ய்ந்த◌  Nach dem Vokal ஆ 

wird ய்ந்த் palatalisiert zu 
ñj 

-ஆ-வ்-  -ā-v-  அம்ம◌ேவ◌ட◌, 
அப்ப◌வ◌ம், வழ◌வ◌  

Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal ஆ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
ஆ der Gleitkonsonant வ் 

eingefügt 
ஆன்  -  ச◌கந்த◌ன், ந◌ன்  ஆ Nasalisierung vor ன்  

இ- -> எ-  i- -> e-  இடம் -> எடம் இ wird oft zu எ abge-
schwächt  

-இத்த்-   -icc-  பட◌த்த◌ர◌க்க◌றத◌, பட◌த்த◌, 
க◌ௗத்த◌ல்த◌ன்  

Nach dem Vokal இ 

wird த்த் palatalisiert zu 
cc  

-இந்த்-   -iñj-  ஒட◌ந்த◌, க◌ழ◌ந்த◌  Nach dem Vokal இ 

wird ந்த் palatalisiert zu 
ñj 

-இ-ய்-  -i-y-  தம்பய◌, நர◌ய◌   Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal இ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
இ der Gleitkonsonant ய் 

eingefügt. 
-இய்த்த்-  -icc-  பய்த்த◌  Nach dem Vokal இ 
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wird ய்த்த் palatalisiert zu 
cc 

-இய்ந்த்-  -iñj-  பய்ந்த◌  Nach dem Vokal இ 

wird ய்ந்த் palatalisiert zu 
ñj 

-ஈ-ய்-  -ī-y-  ஈைய, த◌ய◌  Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal ஈ  endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
ஈ der Gleitkonsonant ய் 

eingefügt. 
-ஈய்த்-  -īñj-   த◌ய்தல் Nach dem Vokal ஈ wird 

ய்த் palatalisiert zu ñj 

-ஈய்த்த்- -īcc- த◌ய்த்த◌ Nach dem Vokal ஈ wird 
ய்த்த் palatalisiert zu cc 

-ஈய்ந்த் -īñj த◌ய்ந்த◌ Nach dem Vokal ஈ wird 
ய்ந்த் palatalisiert zu ñj 

0உ . V- > -V- -u + V- > -V- அௗவ◌ . ஐ 0> அௗைவ/ 

ப◌க்க◌ . இைல 0> 
ப◌க்க◌ைல 

Auslautendes kurzes „u“ 
verschwindet vor an-
schließendem Vokal 

-உ -> -   -u -> -   இத◌ + ஆ -> இத◌, 

ப◌ட்ட◌ + ஐ -> ப◌ட்ைட   

Die meisten anderen 
Worte, die nicht die 
Struktur CVCV haben 
und auf உ enden, wie 
z.B. அத◌, ப◌ட்ட◌ usw., 
lassen den Endvokal உ 

weg, wenn ein Suffix, 
das mit einem Vokal 
beginnt, angehängt wird. 

-உ 0> -இ0 -u -> -i- ஆக்க◌ > ஆக்க◌ன்0/ கழட்ட◌ 

-> கழட்ட◌ன்0 

Verben der Klasse IIIa 
verwandeln ihren End-
vokal உ in இ zur Bil-
dung der Vergangenheit 
und des Adverbialparti-
zips 

உ- -> ஒ-  u- -> o-  உைட -> ஒைட உ wird oft zu ஒ abge-
schwächt  

-உம்  -ũ  ஆக◌ம், வரேவண்ட◌ம், 
ேப◌த◌ம்  

உ Nasalisierung vor ம்  

-உய்த்- -uñj- உய்த◌ Nach dem Vokal உ wird 
ய்த் palatalisiert zu ñj 

-உய்த்த்- -ucc- த◌ய்த்த◌ Nach dem Vokal உ wird 
ய்த்த் palatalisiert zu cc 

-உய்ந்த்0 -uñj- ப◌ய்ந்த◌/ உய்ந்த◌ 

மன்னன◌ய்ந்த◌ 

Nach dem Vokal உ wird 
ய்ந்த் palatalisiert zu ñj 

-உ-வ்-  -u-v-  ◌தர◌வ◌, ◌க◌ச◌வ◌ம், 
பச◌வ◌க்க◌, க◌ர◌வ◌  

Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal உ endet, mit 
einem Suffix verbunden 



wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
உ der Gleitkonsonant வ் 

eingefügt 
உன- -> ஒன- uṉa- -> oṉa- உனக்க◌ -> ஒனக்க◌ Metathesis: Umgangsdia-

lekt: unakku -> onakku 

-ஊய்த்- -ūñj- த◌ய்த◌ Nach dem Vokal ஊ 

wird ய்த் palatalisiert zu 
ñj 

-ஊய்ந்த்- -ūñj- ம◌ய்ந்த◌ Nach dem Vokal ஊ 

wird ய்ந்த் palatalisiert zu 
ñj 

-ஊ-வ்-  -ū-v-  ப◌வல், ப◌வ◌  Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal ஊ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
ஊ der Gleitkonsonant வ் 

eingefügt 
-எ-ய்-  -e-y-  ய◌◌னய◌  Wenn ein Wort, das mit 

dem Vokal எ  endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
எ der Gleitkonsonant ய் 

eingefügt. 
-எய்த்-  -eñj-  ◌சய்த◌, ◌பய்த◌   Nach dem Vokal எ wird 

ய்த் palatalisiert zu ñj 

-எய்த்த்0 -ecc- எய்த்த◌ Nach dem Vokal எ wird 
ய்த்த் palatalisiert zu cc 

என- -> ேன-  eṉa- -> ṉē-   எனக்க◌ -> ேனக◌  Metathesis: Umgangsdia-
lekt: enakku -> nEku  

-ஏ-ய்-  -ē-y-  அங்ேகய◌  Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal ஏ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
ஏ der Gleitkonsonant ய் 

eingefügt. 
-ஏய்த்-  -ēñj-   ேசய்த◌ Nach dem Vokal ஏ wird 

ய்த் palatalisiert zu ñj 

-ஏய்த்த்-  -ēcc-  ேதய்த்த◌/ ஏய்த்த◌  Nach dem Vokal ஏ wird 
ய்த்த் palatalisiert zu cc 

-ஏய்ந்த்- -ēñj- ேமய்ந்த◌ Nach dem Vokal ஏ wird 
ய்ந்த் palatalisiert zu ñj 

-ஏன்  -  வர◌க◌ேறன், ேப◌க◌ேறன்  ஏ Nasalisierung vor ன்  

0ஐ0 -> 0எ0 -ai- -> -e- கைட -> க◌ட/ மைல -> 
ம◌ல/ கைடேககண் -> 
க◌டேககண் 

ஐ wird am Ende oder 
innerhalb des Wortes 
meist als எ gesprochen 



-ஐத்த்-   -ecc-  அைழத்த◌, க◌ைறத்த◌, 
க◌ைடத்த◌  

Nach dem Vokal ஐ wird 
த்த் palatalisiert zu cc  

-ஐந்த்-   -añj-/ -eñj-  க◌ைடந்த, ஐந்த◌, 
கைௗந்த◌யற்ற◌, 
க◌ைறந்த◌ர◌க்க◌றத◌  

Nach dem Vokal ஐ wird 
ந்த் palatalisiert zu ñj 

-ஐ-ய்-  -ai-y-/ -e-y-  கைடயல◌ர◌ந்த◌, 
ேமைசய◌, தங்ைகய◌ல்  

Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal ஐ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
ஐ der Gleitkonsonant ய் 

eingefügt. 
-ஒய்த்-  -oñj-  ◌க◌ய்த◌ Nach dem Vokal ஒ wird 

ய்த் palatalisiert zu ñj 

-ஒய்த்த்-  -occ-  ◌ம◌ய்த்த◌/ ◌ப◌ய்த்த◌ Nach dem Vokal ஒ wird 
ய்த்த் palatalisiert zu cc 

-ஒய்ந்த்- -oñj- ◌த◌ய்ந்த◌ Nach dem Vokal ஒ wird 
ய்ந்த் palatalisiert zu ñj 

-ஒ-வ்-  -o-v-  ◌ந◌ைவ  Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal ஒ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
ஒ der Gleitkonsonant வ் 

eingefügt 
ஒன- -> ேன◌-  oṉa- -> ṉō-   ஒனக்க◌ -> ேன◌க◌  Metathesis: Umgangsdia-

lekt: onakku -> nOku 
etc. 

-ஓம்  -  ேப◌ேவ◌ம்  ஓ Nasalisierung vor 
ம்  

0ஓய்த்0 -ōñj- ேத◌ய்தல் Nach dem Vokal ஓ wird 
ய்த் palatalisiert zu ñj 

-ஓய்த்த்- -ōcc- ேத◌ய்த்த◌ Nach dem Vokal ஓ wird 
ய்த்த் palatalisiert zu cc 

-ஓய்ந்த்- -ōñj- ேத◌ய்ந்த◌ Nach dem Vokal ஓ wird 
ய்ந்த் palatalisiert zu ñj 

-ஓ-வ்-  -ō-v-  ேட◌க்க◌ேய◌வ◌, 
அட்ேட◌வல், 
இௗங்ேக◌வ◌  

Wenn ein Wort, das mit 
dem Vokal ஓ endet, mit 
einem Suffix verbunden 
wird, das mit einem 
Vokal beginnt, wird nach 
ஓ der Gleitkonsonant வ் 

eingefügt 
-ட்க் -> -க்க் -ṭk -> -kk உணவ◌ப்◌ப◌ர◌ட்கௗ் Die Konsonantenverbin-

dung ட்க்  wird kk ge-
sprochen 

-ட்க்- -> -க்க்-  -ṭk- -> -kk-    உட்க 0[ ஒக்க/ 

ேகட்க◌ேறன் 0[ 

Reduktion von Konso-
nantenaufeinanderfolge: 
uṭka --> okka, keeṭkireen 



ேகக்க்ேறேன -> keekkreen.  

-ட்ச்- -> -ச்ச்-  -ṭc- -> -cc- எத◌ர்க்கட்ச◌ -> 
எத◌ர்க்கட்ச◌ 

Die Konsonantenverbin-
dung ட்ச்  wird cc ge-
sprochen 

-ட்ப் -> -ப்ப் -ṭp -> -pp உட்பௗவ◌ Die Konsonantenverbin-
dung ட்ப்  wird pp ge-
sprochen 

-ட◌ -> -ட்ட்-  -ḍu -> -ṭṭ-  வட◌ + ஐ -> வட்ைட , வட◌ 

+ உக்க◌ -> வட்ட◌க்க◌  

Wird ein Kasussuffix mit 
einem Nomen verbun-
den, das auf ட◌ endet, so 
wird der Endvokal உ 

weggelassen und der 
Konsonant ட் verdop-
pelt. Das gilt nur bei 
Kasussuffixen! 

-ட◌ -> -ட◌  -ḍu -> -ḍā   க◌ட◌  Das Interrogativsuffix ஆ 

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit Wör-
tern mit den Endungen ட◌ 

verbunden wird. 
-ட◌ -> -ட◌ம்  -ḍu -> -ḍũ   வட◌ -> வட◌ம்  Das Konjunktivsuffix 

உம் folgt nicht den 
Sandhiregeln, wenn es 
mit Wörtern mit den 
Endungen ட◌ verbunden 
wird. 

-ட◌ -> -ேட  -ḍu -> -ḍē   வட◌ -> வேட  Das Emphativsuffix ஏ 

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit Wör-
tern mit den Endungen ட◌ 

verbunden wird. 

0ண் . க்0 0> 0ட்க்- -ṇ + k- -> -kk- மண் . கலம் 0> மட்கலம் ண்  im Auslaut und „k“ 
im Anlaut werden zu 
ட்க் 

0ண் . ச்0 0> -ட்ச்0 -ṇ + c- -> -cc- மண் . ச◌வர் 0> மட்ச◌வர் ண்  im Auslaut und „c“ 
im Anlaut werden zu 
ட்ச் 

0ண் . த்0 0> 0ண்ட்0 ˅ -ட்ட்0 -ṇ + t- -> -ṇḍ- ˅ -ṭṭ- கண் . த◌றந்த◌ன் 0> 
கண்ட◌றந்த◌ன்/ மண் . 

த◌ண் 0> மட்ட◌ண் 

ண்  im Auslaut und „t“ 
im Anlaut werden zu 
ண்ட் oder ட்ட் 

0ண் . ந்0 0> -ண்0 ˅ 0ண்ண்0 -ṇ + n- -> -ṇ- ˅ - ṇṇ- கண் . ◌நட◌த◌ 0> 
கண்◌ணட◌த◌ 

ண் im Auslaut und „n“ 
im Anlaut verschmelzen 
zu ண் oder ண்ண் 

0ண் . ப்0 0> -ட்ப்0 -ṇ + p- -> -pp- மண் . ப◌ட்ட◌ரம் 0>  
மட்ப◌ட்ட◌ரம் 

ண் im Auslaut und „p“ 
im Anlaut werden zu 
ட்ப் 

-ண் -> -ண்ண்-   -ṇ -> -ṇṇ-   கண்ண◌/ கண்ைண/ 

கண்ண◌   

Jedes auf den Konsonan-
ten ண் endende Nomen 
mit der Silbenstruktur C-



V-ண் mit kurzem Vokal 
V, das mit irgendeinem 
Suffix verbunden wird – 
egal ob Kasus-, Interro-
gativ- oder Konjunktiv-
suffix etc.), verdoppelt 
den Endkonsonanten ண்1 

0த◌ -> 0த◌  -du -> -dā  
 

அத◌ + ஆ -> அத◌, இத◌ + 
ஆ -> இத◌, எத◌ + ஆ -> 
ஏத◌ 

Das Interrogativsuffix ஆ  

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit ir-
gendeinem Pronomen 
verbunden wird. 

0த◌ -> 0த◌ம்  -du -> -dũ  
  

 அத◌  + உம் -> அத◌ம், 
இத◌  + உம் -> இத◌ம், எத◌  
+ உம் -> எத◌ம் 

Das Konjunktivsuffix 
உம் folgt nicht den 
Sandhiregeln, wenn es 
mit irgendeinem Prono-
men verbunden wird. 

0த◌ -> 0ேத  -du -> -dē    அத◌ + ஏ -> அேத, இத◌ + 
ஏ -> இேத, எத◌ + ஏ -> 
எேத 

Das Emphativsuffix ஏ 

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit ir-
gendeinem Pronomen 
verbunden wird. 

ப்0இ0ட் 0> ப்-உ0ட் p-i-ḍ -> p-u-ḍ பட◌ - > ப◌ட◌ Abrundung des Vokals 
இ zu உ zwischen dem  
Labialkonsonanten ப் 
und  dem Retroflexkon-
sonanten ட்  

ப்0இ0ற் 0> ப்0ஒ0ற் p-i-ṟ -> p-o-ṟ பறந்ேதன்- > 
◌ப◌றந்ேதன் 

Abrundung des Vokals 
இ zu ஒ zwischen dem  
Labialkonsonanten ப் 
und  dem Retroflexkon-
sonanten ற்  

ப்0எ0ட் 0> ப்-ஒ0ட் p-e-ḍ -> p-o-ḍ ◌பட்ட◌ -> ◌ப◌ட்ட◌ Abrundung des Vokals எ 

zu ஒ zwischen dem 
Labialkonsonanten ப் 
und  dem Retroflexkon-
sonanten ட்  

ப்0எ0ண் 0> ப்-ஒ0ண்  
 

p-e-ṇ -> p-o-ṇ  
  

◌பண் -> ◌ப◌ண்ண◌  
 
 

Abrundung des Vokals எ 

zu ஒ zwischen dem 
Labialkonsonanten ப் 
und  dem Retroflexkon-
sonanten ண்  

0ம் . MC- 0> 0MC- -m + MC- -> -MC - மரம் . ◌வர் 0> மர◌வர் Schluß-„m“ verschwin-
det vor den mittleren 
Konsonanten ய்/ ர்/ ல்/ 

வ்/ ழ்  und ௗ் 

0ம் . P-  -> -PP- -m + P-  -> -PP- வட்டம் . கல் 0> 
வட்ட்க்கல் 

Schluß-„m“ verschwin-
det vor den Plosiven க்/ 

ச்/ த் und ப் und diese 
werden verdoppelt 

0ம் . V0 0> 0 . G . V- -m + V- -> - + G + V- மரம் . ஆண 0> Schluß-„m“ verschwin-
det und wird duch Gleit-



மரவ◌ண laut ersetzt vor Vokal 

0ம் . க்0 0> 0ங்க்0 -m + k- -> -ṅg- பணம் . ◌க◌ட◌ 0> 
பணங்◌க◌ட◌ 

„m“ im Auslaut und „k“ 
im Anlaut werden zu 
ங்க் 

-ம் . கௗ் 0> -ங்கௗ்  -m + ka -> -ṅga ம◌தம் - >ம◌தங்கௗ்  Einige Nomen die auf  ம் 
enden, verwandeln dieses 
ம்  vor dem Pluralsuffix -
கௗ் in ங் 

0ம் . ச்0 0> 0ஞ்ச்0 -m + c- -> -ñj- அறம் . ◌சய் 0> 
அறஞ்◌சய் 

„m“ im Auslaut und „c“ 
im Anlaut werden zu 
ஞ்ச் 

0ம் . த்0 0> 0ந்த்0 -m + t- -> -nd- ப◌த்தகம் . தந்த◌ன் 0> 
ப◌த்தகந்தந்த◌ன் 

„m“ im Auslaut und „t“ 
im Anlaut werden zu ந்த் 

0ம் . ந்0 0> 0ந்0 -m + n- -> -n- ந◌மம . நல்லத◌ 0> 
ந◌மநல்லத◌ 

Schluß-„m“ in mehrsil-
bigen Wörtern ver-
schwindet, wenn das 
Folgewort mit „n“ be-
ginnt 

0ம் . ந்0 0> 0ந்ந்0 -m + n- -> -nn- ◌வம் . நர் 0> ◌வந்நர் Schluß-„m“ in einsilbig 
kurzen Wörtern gleicht 
sich an, wenn das Fol-
gewort mit „n“ beginnt  

0ம் . ம்0 0> 0ம்0 -m + m- -> -m- ந◌மம . ம◌ற◌ம் 0> 
ந◌மம◌ற◌ம் 

Schluß-„m“ in mehrsil-
bigen Wörtern ver-
schwindet, wenn das 
Folgewort mit „m“ be-
ginnt 

0ம் . ம்0 0> 0ம்ம்0 -m + m- -> -mm- ◌சம் . மன் 0> ◌சம்மன் Schluß-„m“ in einsilbig 
kurzen Wörternbleibt 
erhalten, wenn das Fol-
gewort mit „m“ beginnt 

-ம் -> -ம்ம்-  -m -> -mm-  நம்ம◌ல்  Jedes auf den Konsonan-
ten ம் endende Nomen 
mit der Silbenstruktur C-
V-ம்  mit kurzem Vokal 
V, das mit irgendeinem 
Suffix verbunden wird – 
egal ob Kasus-, Interro-
gativ- oder Konjunktiv-
suffix etc.), verdoppelt 
den Endkonsonanten ம்1 

ம்0இ0த் 0> ம்0ஒ0த் m-i-d -> m-o-d மத -> ◌ம◌த Abrundung des Vokals 
இ zu ஒ zwischen dem  
Labialkonsonanten ம் 
und  dem Dentalkonso-
nanten த்  

-ர் -> -ர◌  -r -> -ru ய◌ர் 0> ய◌ர◌  Wenn in CVC-Wörtern 
mit ர் der Vokal V lang 
ist, wird u angefügt, 
nicht jedoch in allen 
Dialekten 

0ல் . க்0 0> 0ற்க்- -l + k- -> -kk- கல் . கலம் 0> கற்கலம் ல் im Auslaut und „k“ im 

Anlaut werden zu ற்க் 



0ல் . ச்0 0> -ற்ச்0 -l + c- -> -ṟc- கல் . ச◌வர் 0> கற்ச◌வர் ல் im Auslaut und „c“ im 

Anlaut werden zu ற்ச் 

0ல் . த்0 0> -ற்0 -l + t- -> -ṟ- ஆல் . த◌த◌ 0> ஆற◌த◌  „l“ im Auslaut und „t“ 
im Anlaut verschmelzen 
zu ற் 

0ல் . த்0 0> -ற்ற்0 ˅  -க்ற்0 -l + t- -> -tt- ˅  -kṟ- கல் . த◌ண் 0> கற்ற◌ண்/ 

அல் . த◌ைன 0> 
அக்ற◌ைன  

„l“ im Auslaut und „t“ 
im Anlaut werden zu ற்ற் 

oder க்ற் 

0ல் . த்0 0> 0ன்ற்0 -l + t- -> -ṇṇ- ◌க◌ல் . த் . ஏன் 0> 
◌க◌ன்ேறன் 

„l“ im Auslaut von Ver-
ben und „t“ im Anlaut 
werden zu ன்ற் 

0ல் . ந்0 0> -ன்0 ˅ -ன்ன்0 -l + n- -> -ṉ- ˅ -ṉṉ- நல் . ந◌ன 0> நன◌ன/ 

ப◌ல் . நறம் 0> ப◌ன்னறம் 

„l“ im Auslaut und „n“ 
im Anlaut verschmelzen 
zu ன் oder ன்ன்  

0ல் . ப்0 0> -ற்ப்0 -l + p- -> -ṟp- கல் . பட◌ 0> கற்பட◌ ல் im Auslaut und „p“ im 

Anlaut werden zu ற்ப் 

0ல் . ம்0 0> 0ன்- -l + m- -> -ṉ- ந◌ல் . ம◌ட◌வ◌ 0> 
ந◌ன்ம◌ட◌வ◌ 

ல் im Auslaut einsilbiger 
Wörter vor „m“ im An-
laut werden zu ன் 

-ல் -> -ல்ல்-     கல்ைல, பல்ல◌க்க◌    Jedes auf den Konsonan-
ten ல் endende Nomen 
mit der Silbenstruktur C-
V-ல் mit kurzem Vokal 
V, das mit irgendeinem 
Suffix verbunden wird – 
egal ob Kasus-, Interro-
gativ- oder Konjunktiv-
suffix etc.), verdoppelt 
den Endkonsonanten ல்1 

-ல் 0> 0ல◌  -l -> -lu ப◌ல் 0> ப◌ல◌ Wenn in CVC-Wörtern 
mit ல் der Vokal V lang 
ist, wird u angefügt, 
nicht jedoch in allen 
Dialekten 

வ்0ஈ0ட் 0> வ்-ஊ0ட் v-ī-ḍ -> v-ū-ḍ வட◌ -> வ◌ட◌ Abrundung des Vokals ஈ 

zu ஊ  zwischen dem 
Labialkonsonanten வ் 

und  dem Retroflexkon-
sonanten ட்  

0ழ் . ந்0 0> -ண்0 ˅ 0 ண்ண்0 -ḻ + n- -> -ṇ- ˅ - ṇṇ- ப◌ழ் . ந◌ட◌ 0> ப◌ண◌ட◌ ழ் im Auslaut und ந்  im 
Anlaut verschmelzen zu 
ண் 

0ௗ் . க்0 0> 0ட்க்- -ḷ + k- -> -kk- ஆௗ் . க◌ல◌ 0> ஆட்க◌ல◌ ௗ் im Auslaut und „k“ im 

Anlaut werden zu ட்க் 

-ௗ் . கௗ் 0> -ட்கௗ்  -ḷ + ka -> -kka ◌ப◌ர◌ௗ் -> ◌ப◌ர◌ட்கௗ்  Nomen die auf ௗ் enden, 
verwandeln dieses ௗ்  vor 
dem Pluralsuffix -கௗ் in 
ட்  



0ௗ் . ச்0 0> -ட்ச்0 -ḷ + c- -> -cc- ஆௗ் . ச◌வம் 0> 
ஆட்ச◌வம் 

ௗ் im Auslaut und „c“ im 

Anlaut werden zu ட்ச் 

0ௗ் . த்0 0> -ட்0 -ḷ + t- -> -ḍ- வ◌ௗ் . த◌த◌ 0> வ◌ட◌த◌ ௗ் im Auslaut und „t“ im 
Anlaut verschmelzen zu 
ட் 

0ௗ் . த்0 0> -ட்ட்0 ˅ -க்ட்0 -ḷ + t- -> -ṭṭ- ˅ -kṭ- கௗ் . தந்த◌ன் 0> 
கட்ட்ந்த◌ன்/ ம◌ௗ் . த◌த◌ 0

> ம◌ட்ட◌த◌/ ம◌ௗ் . த◌த◌ 0> 
ம◌க்ட◌த◌ 

ௗ் im Auslaut und „t“ im 
Anlaut werden zu ட்ட் 
oder க்ட் 

0ௗ் . த்0 0> 0ண்ட்0 -ḷ + t- -> -ṇḍ- ஆௗ் . த் . என் 0> 
ஆண்ேடன் 

ௗ் im Auslaut von Ver-
ben und „t“ im Anlaut 
werden zu ண்ட் 

0ௗ் . ந்0 0> -ண்0 ˅ 0 ண்ண்0 -ḷ + n- -> -ṇ- ˅ - ṇṇ- இர◌ௗ் . நலம் 0>  
இர◌ணலம்/ ம◌ௗ் . 

நலம் 0> ம◌ண்ணலம் 

ௗ் im Auslaut und „n“ im 
Anlaut verschmelzen zu 
ண் oder ன்ன் 

0ௗ் . ப்0 0> -ட்ப்0 -ḷ + p- -> -pp- ஆௗ் . ◌பயர் 0> 
ஆட்◌பயர் 

ௗ் im Auslaut und „p“ im 

Anlaut werden zu ட்ப் 

0ௗ் . ம்0 0> 0ண்0 -ḷ + m- -> -ṇ- ம◌ல் . ம◌ட◌ 0> ம◌ண்ம◌ட◌ ௗ் im Auslaut einsilbiger 
Wörter und „m“ im An-
laut werden zu ண் 

-ௗ் -> -  -ḷ -> -   ந◌ங்கௗ் -> ந◌ங்க, எங்கௗ் 
-> எங்க  

Wenn ௗ் in der Endposi-
tion des Plurals, der 
Pronomen und der Ver-
ben steht, wird es wegge-
lassen, sonst aber bleibt 
es erhalten  

-ௗ் -> -ௗ்ௗ்-    -ḷ -> -ḷḷ-    கௗ்ௗ◌/ ம◌ௗ்ௗ◌  Jedes auf den Konsonan-
ten ௗ் endende Nomen 
mit der Silbenstruktur C-
V-ௗ் mit kurzem Vokal 
V, das mit irgendeinem 
Suffix verbunden wird – 
egal ob Kasus-, Interro-
gativ- oder Konjunktiv-
suffix etc.), verdoppelt 
den Endkonsonanten ௗ்1 

-ௗ் -> -ௗ◌  -ḷ -> -ḷu  ந◌ௗ் -> ந◌ௗ◌  Wenn in CVC-Wörtern 
mit ௗ் der Vokal V lang 
ist, wird u angefügt, 
nicht jedoch in allen 
Dialekten 

-ற்க் -> -க்க் -ṟk -> -kk வற்க◌ற◌ய் Die Konsonantenverbin-
dung ற்க்  wird vor kur-
zem Vokal kk gespro-
chen 

-ற்ப் -> -ப்ப் -ṟp -> -pp வற்ப◌ர் Die Konsonantenverbin-
dung ற்ப்  wird vor kur-
zem Vokal pp gespro-



chen 
-ற்ற் -> -த்த் -ṟṟ -> -tt வற்ேறன் Die Konsonantenverbin-

dung ற்ற் wird tt gespro-
chen, allerdings ist diese 
Regel nicht eindeutig 

-ற◌ -> -ற்ற்-  -ṟu -> -tt-  ஆற◌ + ஐ -> ஆற்ைற, ஆற◌ 

+ உக்க◌ -> ஆற்ற◌க்க◌  

Wird ein Kasussuffix mit 
einem Nomen verbun-
den, das auf ற◌ endet, so 
wird der Endvokal உ 

weggelassen und der 
Konsonant ற் verdoppelt. 
Das gilt nur bei Kasus-
suffixen! 

-ற◌ -> -ற◌  -ṟu -> -ṟā    ஆற◌ Das Interrogativsuffix ஆ 

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit Wör-
tern mit den Endungen ற◌ 

verbunden wird. 
-ற◌ -> -ற◌ம்  -ṟu -> -ṟũ   ஆற◌ம்  Das Konjunktivsuffix 

உம் folgt nicht den 
Sandhiregeln, wenn es 
mit Wörtern ற◌ verbun-
den wird. 

-ற◌ -> -ேற  -ṟu -> -ṟē   ஆேற  Das Emphativsuffix ஏ 

folgt nicht den Sandhire-
geln, wenn es mit ற◌ 

verbunden wird. 

0ன் . க்0 0> 0ற்க்- -ṉ + k- -> -kk- ◌ப◌ன் . கலம் -> 
◌ப◌ற்கலம்  

ன் im Auslaut und „k“ im 

Anlaut werden zu ற்க் 

-ன் . கௗ் 0> -ர்கௗ்  -ṉ + ka -> -rka ம◌ணவன் - > ம◌ணவர்கௗ்  Nomen die auf ன் enden, 
verwandeln dieses ன்  
vor dem Pluralsuffix -கௗ் 
in ர்  

0ன் . ச்0 0> -ற்ச்0 -ṉ + c- -> - ṟc- ◌ப◌ன் . சங்க◌ல◌ 0> 
◌ப◌ற்சங்க◌ல◌ 

ன் im Auslaut und „c“ im 

Anlaut werden zu ற்ச் 

0ன் . த்0 0> -ற்ற்0 -ṉ + t- -> -tt- ◌ப◌ன் . தகட◌ 0> 
◌ப◌ற்றகட◌ 

ன் im Auslaut und „t“ im 
Anlaut werden zu ற்ற் 

0ன் . த்0 0> 0ன்ற்0 -ṉ + t- -> -ṇṇ- த◌ன் . த் . ஏன் 0> 
த◌ன்ேறன் 

ன் im Auslaut von Ver-
ben und „t“ im Anlaut 
werden zu ன்ற் 

0ன் . ந்0 0> -ன்0 ˅ -ன்ன்0 -ṉ + n- -> -ṉ- ˅ -ṉṉ- கலன் . ◌நட◌த◌ 0> 
கல◌னட◌த◌/ ம◌ன் . நைல 

0> ம◌ன்னைல 

ன் im Auslaut und „n“ im 
Anlaut verschmelzen zu 
ன் oder ன்ன் 

0ன் . ப்0 0> -ற்ப்0 -ṉ + p- -> - ṟp- ◌ப◌ன் . ப◌ௗம் 0> 
◌ப◌ற்ப◌ௗம் 

ன் im Auslaut und „p“ im 

Anlaut werden zu ற்ப் 

-ன் -> -ன்ன்-  -ṉ -> -ṉṉ-  என்ைன, உன்னடம், Jedes auf den Konsonan-
ten ன் endende Nomen 



த◌ன்ைன/ ◌ப◌ன்ைன  mit der Silbenstruktur C-
V-ன்  mit kurzem Vokal 
V, das mit irgendeinem 
Suffix verbunden wird – 
egal ob Kasus-, Interro-
gativ- oder Konjunktiv-
suffix etc.), verdoppelt 
den Endkonsonanten ன்1 

0ன்ற் 0[ 0ண்0 -ṉṟ -> -ṇ- ம◌ன்ற◌ 0> ம◌ன◌ Die Konsonantenverbin-
dung ன்ற் wird nach 
langem Vokal ṇ gespro-
chen 

0ன்ற் 0[ 0ன்த்ற்/ 0ன்ற் 0[ 0

ண்ண்0 

-ṉṟ -> -ṉdṟ, -ṉṟ -> -ṇṇ- கன்ற◌/ நன்ற◌ர்கௗ்/ ஒன்ற◌ 

0> ஒண்ண◌ 

Die Konsonantenverbin-
dung ன்ற் wird nach 
kurzem Vokal ṉdṟ oder 
ṇṇ gesprochen 
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